
На фронт в Великую Отечественную 17-летняя Антонина Белозёрова попросилась сама: 
не могла не пойти защищать Родину. Каждый день войны она и сейчас хорошо помнит.
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Сергей Собянин:  
«В Котловке построим школу. Образовательное учреждение 

на 1350 учеников будет возведено на Нагорной улице»
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Сергей Собянин: 
«В Котловке построим школу. Образовательное учреждение 

Нагорной улице»

 «Верю, что 
 мы победим!» 
 Ветеран из Конькова   
 примет участие в параде 
 на Красной площади 

11

Предупреждая 
болезни
  Медсестра поликлиники 
в Черёмушках 
напомнила о важности 
диспансеризации.

Помни, 
не забывай
  Больше 65 мероприятий 
пройдёт в нашем округе 
9 Мая в честь Великой 
Победы. 10

Этих ярмарок 
краски
  На бульваре Дмитрия 
Донского, 17, и ещё по 
шести адресам можно 
купить сезонные фрукты. 3

100лет – Не пОмехА. НесмОтРя НА ВОзРАст, АНтОНиНА БелОзЁРОВА пРОдОлжАет учАстВОВАть  В пАтРиОтичесКих  АКциях
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2 № 15 (535) 6 – 12 мая 2024В городе большом за калужской заставой

 Больше 30 новых школ 
и детсадов откроется в Мо-
скве к 1 сентября. Среди них 
корпус образовательного 
комплекса № 2083 в ТиНАО, 
который посетил Сергей Со-
бянин. Ранее мэр сообщил 
о том, что и в нашем округе 
в районе Котловка построят 
школу на 1350 учеников.

РОБОТОТЕХНИКА 
И МЕДИАТЕКА
возводить корпус в тиНао 
начали в 2022-м. здесь обо-
рудуют современные классы, 
медиатеку и два спортзала. 
Школа рассчитана на 1,2 тыс. 

учеников с учётом потребно-
стей детей с ограниченными 
возможностями здоровья. 
«Её построили по городской 
программе создания мест при-
ложения труда. корпус войдёт 
в сос тав образовательного 
комплекса № 2083», – уточ-
нил сергей собянин. отметим, 
что ранее по этой программе 
застройщик закончил строи-
тельство детского сада на 275 
воспитанников.
На базе школьного Ит-
полигона ребята смогут 
изучать 3D-моделирование, 
робототехнику и программи-
рование. в медиатеке преду-

смотрены места для индивиду-
альных и групповых занятий. 
а два спортзала оснащены 
гимнастическими снарядами, 
брусьями, канатами, кольца-
ми и баскетбольными щитами. 
На пришкольной территории 
есть спортивные площадки, 
полоса препятствий и всесе-
зонная беговая дорожка.
По словам мэра, с 2011 
года в городе построено 
611 объектов образования, 
из них в тиНао – 147 школ 
и детских садов. «в ближай-
шие годы в троицком и Ново-
московском административ-
ных округах появится ещё 

порядка 80 новых 
зданий», – по-
обещал сергей 
собянин.
Помимо строи-
тельства соци-
альных объ-

ектов в новых 
жилых кварталах 

Москвы обновляют 
расположенные рядом 

территории.

НОВЫЕ ШКОЛЫ В НАШЕМ 
ОКРугЕ
Между тем строительство объ-
ектов образования идёт и в на-
шем округе. 
«в районе котловка постро-
им школу. образовательное 
учреждение на 1350 учеников 
будет возведено на Нагорной 
улице по программе комплекс-
ного развития территорий», – 
рассказал сергей собянин 
в своём телеграм-канале.
в районе Южное Бутово также 
активно идёт реорганизация 
городского пространства. 
На территории бывших складов 
появятся жилые дома, а рядом 
образовательный комплекс, 
в состав которого войдут 
детский сад для 200 воспитан-
ников и учебное заведение 
на 900 школьников. 
в Черёмушках на улице Цю-
рупы возведут новостройки 
по программе реновации 
и образовательный комплекс 
на 325 учащихся.
 а в Ясеневе в рамках проекта 
комплексного развития тер-
риторий построят спортивный 
центр с ледовой ареной, школу 
на 475 учеников и детсад 
на 250 маленьких москвичей.

александр андрущенко

 Врачи обновлённых по 
новому стандарту поли-
клиник Москвы провели 
45 млн приёмов. об этом 
сергей собянин написал 
в своём телеграм-канале. 
«в рамках первого этапа 
модернизации амбулаторно-
го звена отремонтировано 
больше 200 зданий. они 
стали комфортнее как для 
пациентов, так и для вра-
чей. Полностью заменили 
инженерные коммуника-
ции, установили пандусы, 
обустроили зоны ожидания 
и комнаты отдыха. также 
сделали доступнее запись 
к специалистам, расширили 
возможности диагностики 
и профилактики заболе-
ваний, активно внедряем 
цифровые технологии», – от-
метил мэр. в модернизиро-
ванных поликлиниках прове-
ли больше 3,5 млн лучевых 
исследований, в том числе 
рентгенографию, флюоро-
графию, кт и МРт. второй 
этап программы планируется 
завершить до конца 2025 го-
да, в него вошло ещё около 
140 поликлиник.

 В Москве началась под-
готовка к новому отопи-
тельному сезону. «с мая 
по август городские службы 
проведут профилактические 
осмотры и ремонт инженер-
ных сетей, оборудования 
котельных, центральных 
тепловых пунктов», – расска-
зал сергей собянин в своём 
телеграм-канале. за четыре 
месяца к отопительному 
сезону подготовят свыше 
74 тыс. зданий, включая 
34,6 тыс. многоквартирных 
домов. «Мероприятия по под-
готовке к осенне-зимнему 
периоду завершим до 25 ав-
густа», – уточнил мэр.

Дворец знаний
200 школ и детсадов построят в Москве за ближайшие три года

новости

Сергей Собянин осмотрел корпус школы № 2083 в ТиНАО. По его словам, в бли-
жайшие годы в Новой Москве возведут ещё порядка 80 школьных зданий.

 
В 2025 го-

ду планируется 
отремонтировать 

50 школ. Далее 
будут обновлять 

по 100 школ 
ежегодно

 В Академическом районе 
программа реновации идёт 
максимально быстрыми 
темпами. В неё включены 
19 старых пятиэтажек. 
Об этом Сергей Собянин 
написал в своём телеграм-
канале. Наш корреспондент 
встретился с хозяйкой 
квартиры на Новочерёмуш-
кинской, д. 35, и попросил 
её рассказать о переезде 
в новое жильё.

ПРОСТОРНЫЕ КВАРТИРЫ 
И уЮТНЫЙ ДВОР
всего в академическом 
районе предстоит переселить 
4,3 тыс. человек, более 3 тыс. 
из них уже стали полноправ-
ными хозяевами нового жи-
лья. «в жилом комплексе 

на Новочерёмушкинской 
улице 577 квартир. установ-
лена автоматизированная 
система контроля и учёта 
потребления энергоресурсов, 
создана безбарьерная среда 
для маломобильных граждан 
и родителей с колясками. 
На нежилом первом этаже на-
ходятся помещения под офисы 
и объекты сферы услуг.  
сейчас в районе завер-
шается строительство ещё 
одной новостройки на улице 
кедрова», – сообщил сергей 
собянин.
жилой комплекс по адресу: 
ул. Новочерёмушкинская, 
д. 35, возведён по индивиду-
альному проекту. На прилега-
ющей территории есть детская 
и спортивные площадки.

КАЧЕСТВЕННЫЙ РЕМОНТ
Любовь Цалябина переехала 
в новую «двушку» на 7-м этаже 
перед новым, 2024 годом. 
«Нам предлагали воспользо-
ваться бесплатной помощью 
при переезде, но муж сам всё 
организовал, – рассказала 
женщина. – Эта квартира 
на 12 метров больше прежней. 
очень удобно, что есть два сан-
узла. стены везде покрашены, 
при желании на них можно 
наклеить обои. в санузлах, 
коридоре и на кухне – плитка. 
кроме того, вся необходимая 
сантехника и электрическая 
плита уже были установлены. 
заезжай и живи. а из окон 
открывается прекрасный вид 
на храм».

александр андрущенко

Жители Академического района получили квартиры по реновации

В новую квартиру к супругам Евгению и Любови Цалябиным часто 
приезжает их дочь Ирина с внучкой Алисой и внуком Артёмом.
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 Они расположены около 
станций метро, остановок 
общественного транспорта 
и рядом с жилыми домами. 
В нашем округе ярмарки ра-
ботают по шести адресам. 

из 40 РЕГиОНОВ СТРАНЫ
«все товары на них 
проверяются сто-
личными специа-
листами. На месте 
работают 18 

передвижных лабораторий», – 
рассказал сергей собянин 
с своём телеграм-канале.
На ярмарках выходного дня 
можно купить овощи, фрукты, 
ягоды, молочную продукцию 
и другие товары из более чем 
40 регионов нашей страны. Мы 
посетили ту, что находится на 
бульваре Дмитрия Донского, 
вл. 17. она круглогодичная. 
Елена Сироткина пришла 
с двумя детьми – 6-летней 
александрой и 3-летним 
 Игорем.

«здесь получает-
ся купить фрукты 
и овощи дешевле, 
чем в магазине. 
И что важно – они 

всегда свежие и вкусные. 
сегодня купила 1 килограмм 
клубники. Хочется уже весен-
них вкусов», – рассказала 
Елена сироткина.

также на ярмарке 
встречаем жи-
тельницу района 
северное Бутово 
Елену Тазову: 

«Беру тут мясные деликатесы, 
разную молочную продукцию. 
Из сезонных овощей и фруктов 
особенно люблю крымские по-
мидоры и персики».
в этот раз женщина купила 
колбасы, сыры, творог, смета-
ну. «Мне идти до дома около 20 
минут, поэтому донесу и боль-
шой пакет», – добавила она.

удОбСТВО кРуГлЫй ГОд
Раньше ярмарки выходного 
дня были открыты только в тёп-
лое время года, но в феврале 
их перевели на круглогодичный 
формат. Продавцам и поку-
пателям построили тёплые 
павильоны.
Это нравится жительнице райо-
на северное Бутово Елене 
доктор: «у меня тут есть по-
стоянные продавцы, так как 

я здесь постоянно 
бываю. Покупаю 
разные соленья, 
фрукты, ягоды. се-
годня точно возьму 

голубику – люблю эту ягоду. 
Московские ярмарки нравятся 
по нескольким причинам: тут 
хороший товар, приятные про-
давцы и приемлемые цены».
а Александра зиганшина 
с сыном Юрой и мамой свет-
ланой Головачёвой пришла 
за помидорами и огурцами. 
«здесь полезные продукты. 
Мы тут всегда делаем покупки: 
когда чего-то дома не хватает, 
сразу бежим на ярмарку. вес-
ной тут такие ароматы витают, 
что хочется накупить всего 
и побольше», – призналась 
александра.

алексей дубровин

Перед праздниками открылись сезонные ярмарки выходного дня

кстати
Ярмарки выходного дня 
в нашем округе находятся 
по адресам:

 бул. Дм. Донского, вл. 17; 
 ул. азовская, вл. 24; 
  ул. ак. Челомея, вл. 8Г; 

 вокзальная площадь; 
  пересечение ул. ака-
демика семёнова 
с ул. академика Понтря-
гина; 

  ул. тарусская, вл. 14.

Светлана Головачёва (слева) с до-
черью Александрой Зиганшиной 
и внуком Юрием предпочитают по-
купать овощи и фрукты на ярмарке 
выходного дня. 

Праздник добра, заботы и любви
На фестивале «Пасхальный дар» в тёплом стане гости приседали с коромыслом
 Гости праздничных меро-

приятий приняли участие 
в благотворительных ак-
циях, концертах и мастер-
классах. В свою очередь, 
гурманы смогли оценить 
кулинарные представления 
по приготовлению куличей, 
а также попробовать не-
обычные постные и скором-
ные блюда.

ПОдАРки и СлАдОСТи
«Пасха в этом году, 
что называется, 
поздняя. И потому 
наш традицион-
ный фестиваль 

«Пасхальный дар» совпадает 
с майскими праздниками. Что 
же, будем праздновать и вос-
кресение Христово, и Празд-
ник весны и труда, и День 
Победы практически одновре-
менно», – написал сергей со-
бянин в своём блоге.
в этом году географию «Пас-
хального дара» расширили 
вдвое – праздничные гуля-
нья прошли более чем на 60 
локациях. Наши корреспон-
денты приехали в тёплый 
стан на одну из фестивальных 
площадок, чтобы увидеть всё 
своими глазами и пообщаться 
с гостями праздничного меро-
приятия.

Наталья Мазури-
на уверена в том, 
что фестиваль-
ные площадки 
в районах города 

нужно обязательно развивать 
и поддерживать. «здесь со-
седи могут объединиться, по-
общаться и весело провести 
время. Посмотрите, как много 
детей пришло. Никто не си-
дит в телефонах, напротив, 
все играют на свежем возду-
хе», – отметила женщина.
с ней согласна людмила 
Соловьёва, которая живёт 

в тёплом стане 
уже 40 лет. 
«Раньше на месте 
этой фестиваль-
ной площадки был 

базар. а теперь сделали такую 
красоту», – подчеркнула она. 
в руках у людмилы васильев-
ны замечаем красивую по-
дарочную коробку с надписью: 
«Миллион призов». 
оказывается, женщина много 
лет активно участвует в обще-
ственной жизни своего райо-
на и получила на телефон 
приглашение прийти на любую 
удобную фестивальную пло-
щадку, чтобы забрать по-
дарок. «в коробке конфеты, 
угощу ими родных», – говорит 
она.

«дАРи и ПОлучАй»
конечно, «Пасхальный дар» – 
это фестиваль добра и заботы. 
На большинстве фестивальных 
площадок можно было под-
держать бойцов специальной 
военной операции, отправив 
им подарки. а участники акции 
«Дари и получай» передали 
хорошие, но ненужные вещи 

тем, кому они действительно 
необходимы. 
кроме того, на некоторых лока-
циях были открыты ветеринар-
ные пункты, где можно было 
проверить здоровье своих 
питомцев. особой популярно-
стью пользовались спортив-
ные зоны: гости фестиваля 
соревновались в отжиманиях, 

Гости «Пасхального дара» в Тёплом 
Стане приняли участие в весёлых 
играх и спортивных конкурсах.

махах гирей 
и даже при-
седаниях с ко-
ромыслом. Но главным развле-
чением праздника, конечно, 
стала роспись двухметровых 
пасхальных яиц, которая при-
влекла внимание множества 
детей и взрослых.

александр андрущенко

Гости 
фестиваля 

расписывали 
к Пасхе яйца, 

а также соревно-
вались в отжи-

маниях и ма-
хах гирей

тане гости приседали с коромыслом

тем, кому они действительно 

некоторых лока-
циях были открыты ветеринар

махах гирей 
и даже при-
седаниях с ко-
ромыслом. Но главным развле-

Гости 
фестиваля 

расписывали 
к Пасхе яйца, 

а также соревно-
вались в отжи-

маниях и ма-
хах гирей
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 Жители-добровольцы райо-
на Коньково и представители 
местного Совета ветеранов 
активно помогают жителям 
новых российских террито-
рий и бойцам-участникам 
СВО. К примеру, в апреле они 
отправили на передовую 800 
окопных свечей. 

ПОдарКи К ПраздниКу  
Представители совета ветера-
нов конькова и общественные 
советники района собирают 
гуманитарную помощь с мая 
2022 года. 
«вот к 9 Мая уехали к бойцам 
продукты, окопные свечи, по-
лотенца, бритвенные принад-
лежности. также к празднику 
передали на передовую детские 
рисунки и поделки от всех пяти 
школ и детсадов района. Мы 
к каждому празднику со-
бираем такие посылки 
нашим воинам», – го-
ворит председатель 
Совета ветеранов 
района Коньково 
Светлана Королёва. 
Подарки ко Дню По-
беды уже в Донбассе. 

и ВзрОСлые, 
и дети 
вещи, продукты 
питания и другое 
необходимое на фронте до-
ставляют в зону сво и волон-
тёры фонда «Хранители доб ра» 
в конькове. «собрали одеж-
ду, продукты, медикаменты. 
Для детского сада передали 
ковры, одной семье купили 
компьютер. отвезл и также ма-
скировочные сети – их делает 

храм андрея 
Рублёва. 
Для бойцов 

отправили два тепловизора. 
Не обошлось без вкусня-
шек – шоколадок и конфет», – 

рассказывает 
президент бла-
готворительной 
организации 
Маргарита Федо-

ренко, которая и отвезла всё 

адресатам в Донецкую и лу-
ганскую республики. 

Одна КОМанда 
«Мы все ратуем за общее 
дело, поэтому работаем 
одной командой: в нашем во-
лонтёрском движении уча-
ствуют люди всех возрастов, 
национальностей, вероиспо-
веданий, профессий, полити-
ческих взглядов. И конечно, 

совет ветеранов с нами», – 
говорит жительница конькова 
ирина тен. 

в числе помощ-
ников 11-летний 
Моисей Орлов. 
он вместе с мамой 
Наталией изготав-

ливает окопные свечи в поме-
щении по адресу: ул. Миклухо-
Маклая, д. 59. «Начал их делать 
два года назад. за это время 

получилось более 100 све-
чей», – рассказал Моисей.

а 80-летняя 
Галина Крепкая 
с улицы Миклухо-
Маклая на днях 
передала одежду 

для детей из новых регионов. 
«Нельзя не помочь. Я буду так 
делать до конца сво», – под-
черкнула пенсионерка. 

алексей дубровин

Важный вклад в победу  
волонтёры конькова активно помогают защитникам Донбасса

Жители района Коньково Надежда Сысоева, Максим Конев, Ирина Тен, Галина Сидоренко,  
Наталья Страканова, Светлана Королёва и Зоя Мамедова готовятся к выставке в библиотеке 
№ 180 к 9 Мая. У них в руках выставочные работы и копия Знамени Победы.  

Окопные свечи не дают за-
мёрзнуть бойцам. Одна может 

гореть 5,5 часа. 

 участница СВО, жительница 
района Коньково по име-
ни Яна, организовала для 
бойцов на фронте поставку 
различных печей.  

она познакомила команду 
юго-запада с заводом в городе 
Дзержинском, специализирую-
щемся на выплавке металла. 
Руководство завода регулярно 
безвозмездно оказывает под-
держку участникам сво. те-
перь они будут производить по 
спецзаказу печи для окопов, 
полевых бань и портативные 
стружечные печи. в начале мая 
уже первая партия была до-
ставлена нашей гуманитарной 
миссией на фронт! а вместе 
с этим грузом доставили газо-
вые баллоны, бытовую химию, 
письма от школьников округа.

армен мурадян

Гуманитарный груз бойцам доставлен 

 «Одна из наших главных 
задач состоит в том, чтобы 
выявить и предупредить 
происшествие», – рас-

сказал на 
минувшей не-
деле начальник 
Московской 
поисково-

спасательной службы на 
водных объектах Владимир 
Волков.
На встрече с журналистами, 
организованной Информа-
ционным центром прави-
тельства Москвы, эксперт 
отметил, что без поступления 
кислорода организм человека 
может жить не более 6 ми-
нут. «30 секунд даётся на то, 

чтобы понять, в каком месте 
нужна помощь. Ещё столько 
же, чтобы добежать до катера. 
3,5 минуты отводим на при-
бытие в точку происшествия 
и 1,5 минуты на спасение», – 
объяснил владимир волков. 
Более 60% ЧП происходят 
с нетрезвыми людьми. так-
же в зоне риска школьники. 
особое внимание уделяется 
профилактике происшествий 
с детьми. «Мы посещаем уроки 
оБж в школах, где рассказы-
ваем о правилах поведения 
на водоёмах и показываем, 
что нужно делать, если ты стал 
свидетелем происшествия», – 
отметил владимир волков. 

алексей дубровин

Спасатели рассказали об 
особенностях работы летом

безопасность

Помимо сделанных по спецзаказу печей бойцы 
на фронте получили и другую гуманитарную 
помощь, собранную жителями нашего округа.
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...В прошлом году здесь уложили безопасное резиновое покрытие и уста-
новили снаряды для тренировок.

В парке «Академический» рядом со стадионом не было зоны уличных 
тренажёров...

 На городские весенние суб-
ботники пришло более 1 млн 
человек. Жители разных 
районов ЮЗАО рассказали 
о своём участии в уборке 
территорий.

МЕСЯЧНИК 
БЛАГОУСТРОЙСТВА
Расчистка дворов, парков 

и скверов по-
сле зимы – часть 
традиционного ве-
сеннего месячника 
благоустройства. 

в его рамках убрали и помыли 
дороги, памятники, фонтаны 
и многое другое. «Городские 
службы продолжили приводить 
в порядок дворовые терри-
тории, детские и спортивные 
площадки, парки и скверы, 
дорожную инфраструктуру, 
фасады зданий. жители по-
могали специалистам город-
ских служб: очищали газоны, 
участвовали в обустройстве 
цветников, высадке деревьев 
и кустарников», – рассказал 
в своём телеграм-канале Сер-
гей Собянин.
субботники прошли и во всех 
районах нашего округа. На-
пример, в зюзине расчищали 
пойму реки котловки. Глава 
управы района Вера Горлова, 
которая также приняла участие 
в субботнике, написала в соц-
сетях: «такие мероприятия не 
только способствуют улучше-
нию экологической обстановки, 
но и формируют дружественные 
отношения между жителями 
района. Благодаря совместным 
усилиям и желанию сделать мир 
вокруг себя лучше мы можем 
добиться по-настоящему зна-
чимых и важных результатов. 
После окончания работы всех 
участников субботника ждали 
заслуженный отдых и угощение. 
На полевой кухне был приго-
товлен вкусный обед».

жительница зю-
зина Ева Варчен-
ко, убиравшая 
опавшую листву, 
рассказала, что 

людей оповещали о мероприя-
тии в соцсетях. «Пришло много 
народу. звучала музыка, а для 
детей были организованы 
весёлые конкурсы и эстафе-
ты», – отметила она. кроме 
того, жители района приня-
ли участие в танцевальном 
флешмобе под песню олега 
Газманова «вперёд, Россия!». 
«Приходили семьями. а неко-
торые прохожие, увидев нас, 
присоединялись к уборке тер-
ритории, – отметила Ева вар-
ченко. – субботник шёл около 
3 часов. Нам выдали перчатки, 

Убирать, играть, общаться
Более 310 тыс. человек поучаствовало 13 и 20 апреля  
в субботниках, прошедших на территории нашего округа

Активные жители привели в порядок 
территорию Воронцовского парка, 
собрав всю прошлогоднюю листву.
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 Парковка продолжает 
оставаться бесплатной 
в праздничные дни – 9, 
10 и 11 мая. Это коснётся 
всех без исключения улиц. 
а 12 мая, оставляя маши-
ну на городской стоянке, 
оплачивать её необходимо 
на улицах с тарифами 380 
и 450 рублей в час. Пар-
ковки со шлагбаумом будут 
работать в своём обычном 
режиме.

 7 мая с 7.30 до конца ме-
роприятия будет укорочен 
маршрут М90. от станции 
метро «Беляево» через стан-
цию метро «Новокузнецкая» 
на нём можно будет доехать 
только до улицы Балчуг, а не 
до станции метро «лубянка» 
и Политехнического музея, 
как в обычные дни. Это 
связано с тем, что временно 
будет ограничено движение 
по улице варварке.

 12 мая (Красная горка) 
добраться до 15 кладбищ 
можно будет специальны-
ми маршрутами автобуса 
от ближайших станций 
железной дороги и метро 
без взимания оплаты за 
проезд. Речь идёт о Николо-
архангельском, Домоде-
довском, Щербинском, 
Хованском, востряковском, 
Митинском, Перепечинском, 
Химкинском, Долгопруд-
ненском, котляковском, 
Ракитках, Богородском, зе-
леноградском (центральном 
и северном) и алабушев-
ском некрополях. 
11, 12 и 14 мая режим 
работы кладбищ, в том 
числе тех, что расположены 
в нашем округе (Бутовское, 
захарьинское, качалов-
ское, Черневское, Хован-
ское и Ясеневское), – с 9.00 
до 19.00. И на всех можно 
обратиться к дежурным 
консультантам.

новости

лопаты, грабли и мусорные па-
кеты. в итоге все потрудились 
и прекрасно отдохнули».

ОТ ДЕТЕЙ ДО ПЕНСИОНЕРОВ
Разумеется, в уборке нуждают-
ся не только парки. в Гагарин-
ском районе был организован 
субботник на дворовых тер-
риториях прямо за станцией 
метро «ленинский проспект».

Местная жительни-
ца Ирина Олейни-
кова рассказала, 
что пришла помо-
гать, так как хочет 

поддержать то благоустройство, 
которое прошло в Гагаринском 
районе в прошлом году. «обнов-

лённые дворы и детские пло-
щадки необходимо содержать 
в чистоте. Я с удовольствием 
приняла участие в субботнике, 
так как уверена: красота мерк-
нет без чистоты. И наши дворы 
должны оставаться уютными 
и комфортными в любой сезон 
и в любую погоду», – подчерк-
нула женщина.

Тамара Муравьё-
ва рассказала 
о том, как помога-
ла убирать террито-
рию вокруг конь-

ковских прудов. «На субботник 
пришли люди самого разного 
возраста: от малышей и под-
ростков до москвичей «сере-

бряного» возраста. Мы убирали 
засохшую траву и складывали 
её в большие мешки, которые 
потом вывезла специальная 
машина, – поделилась она. – 
На субботнике прошли лотерея 
и мастер-классы для детей. а на 
сцене, которую недавно благо-
устроили на прудах, состоялся 
замечательный концерт. Что 
может быть приятнее, чем по-
слушать живую музыку на све-
жем воздухе. а ещё я думаю, та-
кие мероприятия нужны потому, 
что сплачивают людей. жители 
района общаются, знакомятся 
друг с другом и одновременно 
делают полезное дело».

александр андрущенко
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 Многие москвичи хотят, чтобы у их 
подъезда была скамейка, на которой 
могут посидеть пенсионеры и моло-
дые мамы с колясками. Также лавоч-
кой можно воспользоваться, чтобы 
поставить пакеты, доставая ключи из 
кармана. Мы выяснили, куда обра-
титься с тем, чтобы место для отдыха 
всё-таки установили.

СОБРАНИЕ СОБСТВЕННИКОВ
На «горячую линию» газеты «за калуж-
ской заставой» обратилась жительница 
района зюзино ольга кириченко, про-
живающая по адресу: ул. каховка, д. 9, 
корп. 2, подъезд № 6. Наша читатель-
ница пожаловалась, что у подъезда её 
дома отсутствует скамейка, и попросила 
её там установить.
обращение жительницы района мы пере-
дали ответственным лицам. На запрос 
редакции ответила первый заместитель 
главы управы Людмила Абазина: «со-
трудники управляющей компании выпол-
нили работы по установке лавочки возле 
подъезда по указанному адресу. свои 
предложения о содержании дворовых 
территорий жители района могут направ-
лять в ГБу «жилищник района зюзино». 
Для этого на сайте zhilishnikzuzino.ru есть 
форма обратной связи. также в управ-
ляющую организацию можно обратиться 
по телефону 8 (495) 318-86-36».
отметим, что лавочки у подъездов нравят-
ся не всем жильцам и порой вызывают 
споры. Дело в том, что по вечерам там 
могут собираться весёлые компании. 
однако такая ситуация отнюдь не повод 
демонтировать место для отдыха. когда 
у вашего подъезда распивают алкоголь, 
шумят, необходимо обратиться к участко-
вому или вызвать наряд полиции, который 
наведёт порядок.
Если вы хотите, чтобы лавочку устано-
вили, следует провести общее собрание 

жильцов и заручиться поддержкой 2/3 
собственников квартир. также на собра-
нии нужно определиться с тем, в ка-
ком месте будет находиться скамейка: 
у подъезда или, скажем, рядом с детской 
площадкой. за лавочки, установленные 
на придомовой территории, несёт от-
ветственность управляющая компания. 
Именно туда необходимо передать про-
токол общего собрания.
впрочем, на практике собрание жильцов 
требуется не всегда. Если спорных мо-
ментов нет, достаточно просто обратить-
ся в ук. «как правило, мы идём людям 
навстречу и устанавливаем скамейки, 
– рассказали в ГБу «жилищник района 
зюзино». – основной причиной, по кото-
рой лавочки приходят в негодность, яв-
ляются вандальные действия. однако мы 
стараемся оперативно чинить и красить 
испорченные предметы».

ПЛАТИТЬ НЕ НУЖНО
в управляющей компании пояснили, что 
если лавочку ставят на земле, под неё 
заранее необходимо подготовить твёр-
дую цементную основу. Ну а в том случае, 
когда скамейку монтируют на асфальте, 
её приваривают к вбитой в него арма-
туре. «Главное – всё сделать так, чтобы 
место для отдыха было хорошо закрепле-
но», – уточнили в ГБу «жилищник района 
зюзино».
сроки работ по установке лавочки могут 
отличаться. Например, для того, чтобы 
высох цемент, требуется два дня. а чтобы 
скамейка появилась на асфальте, доста-
точно и суток. Дополнительно платить за 
лавочку жители не должны: ук работают 
по госзаказу и каждый год закупают 
скамейки. Разумеется, если имеющиеся 
в наличии лавочки закончатся, придётся 
подождать, пока закупят новые.

Ответил глава управы 
Максим Недашков-
ский:
– Были выполнены 
работы по устранению 

засора мусоропровода. в настоя-
щее время места общего пользо-
вания указанного дома находятся 
в удовлетворительном санитарном 
состоянии.

Первый заместитель 
главы управы Людмила 
Абазина сообщила:
– сотрудники управляющей 
организации обследовали 

подвальное помещение. После этого 
были проведены работы по устранению 
засора. канализационные стоки отка-
чали, а подвал проветрили, просушили 
и дезинфицировали.

На обращение 
нашей читатель-
ницы дал ответ 
первый замести-
тель главы упра-

вы Сергей Синельщиков:
– управой района котловка 
было рассмотрено обращение 
жителя многоквартирного до-
ма, поступившее на «горячую 
линию» газеты «за калуж-
ской заставой». специалисты 
мастерского участка № 1 ГБу 
«жилищник района котловка» 
выполнили работы по восста-
новлению подачи технической 
воды для уборки подъезда. 
сейчас уборка осуществляется 
в соответствии с графиком.

Дорогие 
читатели!

Тел.: +7 (495) 646-57-57

E-mail: uzao_readers@aif.ru

у вас есть вопросы, жалобы, предложения?

звоните или присылайте их нам, и мы вместе 
будем добиваться изменений!

«в нашем подъезде 
обрезали трубу водо-

снабжения. Из-за этого 
уборщица не может произ-
водить уборку подъезда. 
адрес: ул. Большая Черё-
мушкинская, д. 9, корп. 3, 
подъезд № 1».

Любовь Ивановна,  
Котловка

«в подъезде № 1 по 
адресу: севастопольский 

просп., д. 42, корп. 1, забит 
мусоропровод. Прошу помочь 
решить эту проблему».

Валентина, Черёмушки

«в нашем доме прорвало кана-
лизацию. в подвале нечистоты, 

а в подъезде стоит неприятный запах. 
Прошу принять меры. адрес: ул. Боль-
шая Юшуньская, д. 6, подъезд № 3».

Валентина Ильинична, Зюзино

Мусоропровод 
работает исправно

Засор канализации 
устранён

Теперь подъезд убирают строго  
по графику.

Сотрудники управляющей 
компании привели канализа-
ционную систему в порядок.

Засор оперативно устранён.

Подачу воды 
восстановили

материалы полосы подготовил  
александр андрущенко

Посидим на лавочке
как установить скамейку у своего подъезда

У подъезда № 6 на ул. Каховке, д. 9, корп. 2, поставили 
новенькую скамейку.
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 На территории ЮЗАО сегод-
ня строятся 7 новых храмов, 
ещё 3 храма готовятся к на-
чалу строительства и 5 про-
ектируются.

об этом недавно рассказал 
советник мэра Москвы и Па-
триарха Московского и всея 
Руси Владимир Ресин: «за 
14 лет реализации Программы 
строительства храмов шаговой 
доступности на юго-западе Мо-
сквы мы возвели 15 храмов. 
одним из первых в  2014-м 
стал храмовый комплекс 
стефана Пермского в Южном 
Бутове». Его приход помогает 
детским домам, домам преста-
релых, в том числе и на новых 
территориях, в лНР и ДНР. 
«На осмотре строящихся 
храмов со мной присутствует 

внук моего учителя владими-
ра Фёдоровича Промыслова, 
председателя легендарного 
Моссовета, тоже владимир 
Промыслов, – продолжил 
Ресин. – он продолжает дело 
деда по самому трудному на-
правлению – социальному».
сегодня Южное Бутово – один 
из бурно развивающихся райо-
нов. «Храм является центром 
притяжения местных жителей, 
– рассказывает заместитель 
префекта ЮЗАО Владимир 
Промыслов. – вокруг него уже 
два года идёт программа благо-
устройства территории. в про-
шлом сезоне рядом с храмом 
создали большую аллею славы 
воинам-победителям в великой 
отечественной войне и воинам-
интернационалистам. На аллее 
установлен монумент, где про-

ходят праздничные мероприя-
тия. в ближайшем квартале 
будет реконструирована 41 дет-
ская площадка и созданы 11 
новых спортивных площадок».
Парк, детская площадка 
и спортивно-игровая зона 
появятся и у храма Дмитрия 
Донского в северном Бутове. 
в храмовый комплекс войдут 
Музей Дмитрия Донского с па-
норамой куликовской битвы, 
образовательный центр с вос-
кресной школой и православ-
ной гимназией, приходской 
дом, трапезные и церковная 
лавка. а также Фок, в котором 
26 видов спорта станут препо-
давать олимпийцы, чемпионы 
Европы и мира. Храм плани-
руется ввести в эксплуатацию 
в 2026 году. 

алексей дубровин

В Бутове рядом с храмами появятся спортивные и детские площадки

Покорители Севера
студентка комплекса «Юго-запад» приняла участие в арктической экспедиции
 Отряд юных путешествен-

ников прошёл на лыжах 
больше 100 километров 
вдоль северного побережья 
полуострова Таймыр. Среди 
участников экспедиции бы-
ла студентка образователь-
ного комплекса «Юго-Запад» 
Дарья Терехина. Девушка 
поделилась с нами своими 
впечатлениями от арктичес-
кого похода.

СЕРЬёЗНОЕ ИСПЫТАНИЕ
в течение двух недель 14 юных 

полярников осваи-
вали территорию 
крайнего севера. 
«отряд студентов 
работал над со з-

данием арктической станции 
в самой северной точке Евра-
зийского континента – на мы-
се Челюскин. с её помощью 
можно будет проводить мас-
штабные проекты по очистке 
Русской арктики от промышлен-
ных отходов», – написал в сво-
ём телеграм-канале сергей 
собянин. По пути студенты 
и школьники видели памятники 
первооткрывателям севера, 
избу Папанина, гурий Эдуар-
да толля, а также наблюдали 
белую мглу.
На крайний север школьни-
ки и студенты отправились 
в рамках проекта «Большая 
арктическая экспедиция». Его 
идейным вдохновителем явля-
ется Матвей Шпаро – полярный 
исследователь, обладатель двух 
мировых рекордов Гиннесса 
и первый человек, достигший 
северного полюса на лыжах 
полярной ночью. Под руковод-

ством Матвея в экспедицию 
на самую северную точку кон-
тинентальной России – мыс Че-
люскин – отправилась и  Дарья 
терехина.

ВСТРЕЧА С БЕЛЫМ 
МЕДВЕДЕМ
самым большим впечатлени-
ем для Даши стала встреча 
с белым медведем: «в лагере 
заканчивали готовить ужин, как 
вдруг запищал радар, который 
показывал движение непо-
далёку. Мы своими глазами 
увидели белого медведя, 
который убегал от собак 
полярников».
На протяжении экспе-
диции Дарья старалась 
поддерживать связь 
с семьёй и препода-
вателями. «Я отвечала 
за кухню, – объяснила 
студентка четвёртого 
курса направления «По-
варское и кондитерское 
дело» (репортаж про 
день открытых дверей 
в комплексе «Юго-Запад» 
читайте на с. 13). – Готовила 
борщ, макароны с тушёнкой, 
булгур, гречку, суп том-ям. 
конечно, было нелегко. такое 
приключение стало для нас 
испытанием, научившим 
ещё больше ценить дружбу 
и взаимо выручку».
в Москве путешественников 
встречали с оркестром. «При-
шло много близких и друзей 
участников экспедиции, – рас-
сказала Дарья. – Было радост-
но увидеть родные лица».

александр андрущенко, 
екатерина волковицкая

Заместитель префекта ЮЗАО Владимир Промыслов (слева) и советник 
мэра Москвы и Патриарха Московского и всея Руси Владимир Ресин на 
стройплощадке храма Дмитрия Донского.

строительство

Студентка образовательного 
комплекса «Юго-Запад» Дарья 
Терехина в Большой арктической 
экспедиции отвечала за кухню.

– отправилась и  Дарья 

БЕЛЫМ 

амым большим впечатлени-
Даши стала встреча 

белым медведем: «в лагере 
заканчивали готовить ужин, как 
вдруг запищал радар, который 
показывал движение непо-
далёку. Мы своими глазами 
увидели белого медведя, 

собак 

протяжении экспе-
диции Дарья старалась 
поддерживать связь 
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отвечала 

– объяснила 
студентка четвёртого 
курса направления «По-
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онечно, было нелегко. такое такое т
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 «У солдат, вернувшихся 
из зоны СВО, и ветеранов, за-
щищавших страну в годы Ве-
ликой Отечественной, много 
общего», – считает предста-
витель комиссии по увекове-
чению памяти героев войны 
и труда при Совете ветеранов 
Гагаринского района Нико-
лай Фомин. 

Поэтому и малы-
шам, и подрост-
кам одинаково 
интересно слу-

шать и тех и других на уроках 
мужества, которые проходят 
во всех школах нашего округа. 
И конечно, ученики сами на-
вещают ветеранов. антонина 
Белозёрова из конькова в их 
числе.
в свои 100 лет антонина алек-
сеевна участвует в патриоти-
ческих акциях, рассказывает 
школьникам о минувшей войне 
и отвечает на вопросы о сво. 
И всеми силами старается 
сохранить память о подвиге 
нашего народа.

С аВтОматОм и биНОклем
в 1941 году 17-летняя тоня за-
кончила медучилище и устрои-
лась работать медсестрой 
в больницу города сокол. «ког-
да началась война, к нам стали 
привозить раненых с фронта. 
Я обрабатывала раны бойцов, 
делала перевязки, сдавала 
кровь прямым переливанием 
прямо на операционном сто-
ле», – рассказывает ветеран.
когда шёл десятый месяц вой-
ны, тоня отправилась в райво-
енкомат и написала заявление 

о зачислении в красную армию. 
«военком тогда сказал, что 
меня могут отправить на фронт 
не по медицинской специаль-
ности. а я ответила: «Мне всё 
равно, нужно идти защищать 
свою Родину», – 
вспоминает 
антонина алек-
сеевна. в то 
время как раз 
формировался 
батальон из де-
вушек, в кото-
рый набирали 
500 человек. 
После обучения 
антонина стала 
бойцом крас-
ной армии.
«Нашей задачей 
было дежурство 
на вышках на-
блюдательных 
постов, которые 
располагались 
вблизи от линии 
фронта, – объясняет ветеран. – 
Фактически мы были глазами 
и ушами армии. Если видели 
вражеские самолёты, сообща-
ли об этом радисту, который 
передавал данные нашей авиа-
ции и зенитчикам. за всё время 
моей службы ни один враже-
ский самолёт не пролетел мимо 
поста незамеченным». 
На пост девушки заступали 
с автоматом, гранатой и бинок-
лем, ведь в случае нападения 
немцев с земли нужно было 
оборонять наблюдательный 
пункт.

НиктО Не жалОВалСя
антонина Белозёрова вспоми-
нает, как один солдат спас ей 
жизнь. «Начался артиллерий-
ский обстрел, и я побежала, 
чтобы укрыться в окопе. солдат 

схватил меня за 
шиворот и по-
ложил на землю. 
Рядом раздался 
взрыв. когда 
я подняла голо-
ву, увидела, что 
на месте того 
окопа – воронка 
от прилетевшего 
снаряда», – рас-
сказывает она.
Часто антонину 
алексеевну спра-
шивают, каково 
было женщинам 
на войне. «Если 
сказать, что лег-
ко, никто не по-
верит, – отвечает 
она. – Мы жили 

в землянках, ежеминутно под-
вергались опасности и несли 
службу наравне с мужчинами».
в течение нескольких лет после 
окончания войны ей пришлось 
посещать врачей, чтобы попра-
вить здоровье, подор ванное 
на фронте. «Но я не жалуюсь, – 
подчёркивает она. – И никто 
из наших девчат никогда не 
жаловался. Мы выстояли 
с оружием в руках и победили 
фашизм». И в зоне сво побе-
дим, потому что по-другому не 
может быть.

кирилл богданов

 «До поступления в ка-
детский класс многие мне 
говорили, что здесь только 
маршируют и собирают 
автоматы, – признался 
нам восьмиклассник Ва-
дим Скворцов из отделе-
ния «алые паруса» школы 
№ 2109. – Это неправда: мы 
изучаем историю страны, 
побеждаем в олимпиадах, 
ездим в походы по местам 
боевой славы». 

а ещё ребята участвуют в па-
раде кадет и стоят на посту 
№ 1 на Поклонной горе. И ко-
нечно, встречаются с ветера-
нами великой отечественной 
войны и героями специальной 
военной операции. 8 мая для 

них в школе пройдёт празднич-
ный концерт ко Дню Победы. 

пОхОДы пО меСтам 
бОеВОй СлаВы

«Наша главная 
задача – патрио-
тическое воспи-
тание. Поэтому 
мы много гово-

рим с учениками об истории 
страны и героизме народа, 
– объяснил воспитатель 
кадетских классов отделе-
ния «алые паруса» школы 
№ 2109 Виталий Фёдоров. 
– кадетские классы имеют 
различную направленность. 
у нас ребята занимаются по 
профилю сухопутных войск. 
он даёт возможность полу-

В школе № 2109 на улице брусилова, 

Вячеслав Мурадян (слева) и Константин Скоблецов из 9-го клас-
са – лауреаты творческого конкурса «Тебе, Отчизна, наши юные 
таланты!». 8 мая будут поздравлять ветеранов.

ветераны из Гагаринского района и конькова вспоминают войну 
        любовь и верность 

«Наш девичий батальон был глазами и ушами армии»

В руках у Антонины Белозёровой фото Героя 
Советского Союза Виктора Юдина и его супруги. 
Антонина Алексеевна дружила с этой семейной 
парой, а сейчас делает всё для того, чтобы увеко-
вечить память о герое войны.

в

Учащиеся школы № 1273 из 
района Коньково сделали к 9 Мая 
рисунки и для ветеранов ВОВ, 
и для бойцов в зоне СВО. Их уже 
доставили в Донбасс.
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чить полную общевойсковую 
подготовку, на базе которой 
в дальнейшем дети смогут вы-
брать интересную им военную 
специальность».
Ребята изучают основы обо-
роны государства, внутрен-
нюю безопасность и военную 
историю, проходят огневую 
и медицинскую подготовку, 
знакомятся с основными 
принципами химической 
защиты. При этом общеоб-
разовательная программа 
реализуется в полном объ-
ёме, военной подготовкой 
школьники занимаются после 
уроков. «также занимаются 
бальными танцами, поют 
в хоре, каждый понедельник 
участвуют в торжествен-

ном построении 
на поднятии 
флага, – расска-
зал воспитатель 
Владимир Кана-

рейкин. – Большое внима-
ние мы уделяем туристско-
краеведческой подготовке. 
летом, например, ходим 
в многодневные походы по 
местам боевой славы».  

Лучшие из Лучших
Поступить в кадетский класс 
не так-то просто. Ребята 
сдают экзамены, причём не 
только в школу № 2109. Но 
и в другие, в которых есть эта 
программа. кстати, в нашем 
округе в 28 школах открыто 
85 кадетских классов.

вадим скворцов кадетом 
решил стать сам: побывал на 
дне открытых дверей и понял, 
что это его. 

а девятикласснику 
Аркадию Сурав-
цову выбор помог-
ли сделать мама 
с папой. теперь 

он один из лучших учеников. 
а ещё у парня первый юно-
шеский разряд по плаванию. 
«Родители с младшей школы 
готовили меня к учёбе в ка-
детском классе, объясняли, 
что это престижно, – признал-
ся мальчик. – Про учившись 
здесь несколько лет, я понял, 
что выбор был сделан пра-
вильно».   

екатерина волковицкая

 В Главном управлении 
Федеральной службы 
судебных приставов по 
Москве существует поис-
ковый отряд им. святого 
князя Дмитрия Донского. 
член отряда прапорщик 
Андрей Морозов из Конь-
кова рассказал о том, что 
в прошлом году под Волго-
градом вместе с другими 
поисковиками им удалось 
найти останки более 
1,2 тыс. погибших солдат.

судебный пристав состоит 
в отряде, который сфор-
мировался 
в 2012-м, 
уже более 
двух лет. за 
это время он 
успел побы-
вать в Ново-
российске, 
волгограде, 
калужской области и других 
местах, где шли бои великой 
отечественной. «в такие 
поездки мы берём с собой 
палатки, металлоискатели, 
щупы, лопаты», – говорит 
андрей Морозов. 
в прошлом году отряд ра-
ботал под волгоградом. На 
месте боёв там удалось обна-
ружить более 1,2 тыс. павших 
солдат. «конечно, многие 
бойцы остаются безымянны-
ми, однако некоторых удаётся 
идентифицировать по меда-
льонам или номерным меда-
лям. также фамилии могут 
быть нацарапаны на ложке, 
котелке, ремне или ноже. 

каждый найденный артефакт 
мы внимательно осматрива-
ем», – объяснил прапорщик.
Под волгоградом приставы 
обнаружили большое за-
хоронение. выяснилось, что 
там был военный госпиталь, 
а погибших от ран бойцов 
хоронили рядом. «Нашли сол-
дат со следами трепанации 
черепа и осколочных ране-
ний. у одного из воинов даже 
сохранился гипс на ноге», – 
отмечает андрей Морозов.
среди найденных отрядом 
артефактов – винтовки, пи-
столеты, автоматы, патроны, 

ножи, ко-
телки, каски 
и многое дру-
гое. в про-
шлом году 
удалось най-
ти и достать 
из-под земли 
пулемёт 

максим. Начальник отряда 
старший судебный пристав 
Виктор Клинишев расска-
зал, что поисковики проводят 
в школах уроки мужества. 

«Мы приезжаем 
в школы в том 
числе и Юзао, 
даём ребятам 
посмотреть най-

денные артефакты, отвечаем 
на вопросы, показываем 
патриотические фильмы. 
Молодое поколение должно 
знать историю своей страны, 
которую мы никому не позво-
лим переписывать», – под-
черкнул он.

александр андрущенко

Безымянных воинов 
узнают по медалям

Андрей Морозов показал нашим корреспондентам оружие, найденное 
членами поискового отряда на полях сражений.

 Герольду Щетинину, участ-
нику Великой Отечественной 
войны, 11 мая исполняется 
96 лет. Сейчас Герольд Алек-
сандрович живёт в нашем 
округе на улице Косыгина. 
Мы поговорили с ним и узна-
ли, что ветеран больше 
всего ценит в людях.

СыН пОЛКА
Герольд александрович родил-
ся в 1928-м в Приморье в се-
мье офицера-пограничника. 
в 1941-м отца перебросили 
в крым, где он стал началь-
ником штаба партизанского 
движения, а затем воевал 
на северокавказском фронте.
сам Герольд александрович 
летом 1942-го попал в 26-й 

разведывательный полк 37-й 
армии. «то время я помню уже 
не очень хорошо. Мы были со-
всем мальчишками, настоящи-
ми сыновьями полка, – делится 
воспоминаниями ветеран. – 
Под туапсе я служил вместе 
с морскими пехотинцами 
и пограничниками, ходил в раз-
ведку. Потом меня отправили 
в сухум в погранотряд».  
в 1943-м мужчина поступил 
в кутаисское суворовское во-
енное училище, по его окон-
чании учился в Московском 
военном училище войск НквД.

преДАННОСть 
и пОряДОчНОСть
До 1952 года Герольд Щети-
нин служил в погранвойсках, 

выполнял боевые задачи 
на границе с украиной и Бе-
лоруссией, даже участвовал 
в операции по аресту Романа 
Шухевича. «Попав на фронт со-
всем юным, я всю свою жизнь 
связал со служением Роди-
не, – объясняет мужчина. – 
у меня с детства был простой 
девиз: «Не ради славы, а ради 
державы». Поэтому и в людях 
я больше всего ценю предан-
ность Родине, порядочность 
и храбрость». 
за военную службу Герольд 
Щетинин в 1988-м был награж-
дён орденом отечественной 
войны II степени. После войны 
окончил Институт иностранных 
языков, который назвали име-
нем Мориса тореза, известного 
французского коммуниста. 
«До 1963 года работал в служ-
бе внешней разведки, а затем 
во всесоюзном центральном 
совете профессиональных со-
юзов», – рассказывает Герольд 
александрович.
в 2022 году у мужчины случил-
ся инфаркт. с тех пор почти всё 
время он проводит дома, а чле-
ны совета ветеранов и бывшие 
сослуживцы его регулярно на-
вещают. День Победы отмечает 
скромно. 
«к сожалению, многих из тех, 
с кем я служил, уже нет в жи-
вых. Но вспоминать о друзьях 
и товарищах приятно, – при-
знаётся ветеран. – 9 Мая тоже 
жду гостей. Хорошо, когда есть 
с кем поговорить».

екатерина волковицкая

Герольд Алексан-
дрович направлял 
письмо бойцам в зону 
СВО с пожеланиями 
успехов в боях и ско-
рой победы во славу 
России. На фото спра-
ва ему чуть больше 
30 лет. 

29, воспитывают патриотов

своей родине
и гордятся солдатами в зоне сво

Федеральной службы 
судебных приставов по 
Москве существует поис

Безымянных воинов 
узнают по медалям

«Не ради славы, а ради державы»

Среди найденных арте-
фактов – винтовки, ав-
томаты, патроны, ножи, 
котелки, каски и даже 
пулемёт максим.
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Помни, не забывай
в сквере на Новаторов раздадут георгиевские ленточки, а в «лире» споют артисты 
 Больше 65 мероприятий 

пройдёт в нашем округе 
в честь Великой Победы.

На центральной поляне 
усадьбы воронцово (4) детей 
и их родителей научат де-
лать бумажные самолётики. 
в парке «сосенки» (7) будет 
работать полевая кухня, где 
угостят гречневой кашей 
с чаем. а в галерее «Беляево» 
(8) состоится концерт «Музыка 
сердца». И если прийти раньше 
или задержаться после, есть 
возможность увидеть сразу 
две выставки, которые откры-
лись в самом конце апреля: 
«сватово глазами детей. Меч-
таем» и «в зеркале войны». На 
первой представлены рисунки 
детей из лНР, а на второй – ра-
боты художников, побывавших 
в зоне сво. 

«Идея выставки 
пришла после 
очередной гума-
нитарной поездки 
команды нашего 

округа на новые территории. 
Нам захотелось узнать, что ви-
дят и чувствуют дети в сватове, 
когда у них над головой гремит 
война», – призналась руково-
дитель галереи «Беляево» 
Елена Антропова.  

«сватово глазами 
детей. Мечтаем» 
– это результат 
совместного 
проекта нашей 

#команда-югозапада и учени-
ков сватовской гимназии № 7. 
какой «мир» и какую реаль-
ность каждый день видят дети? 
о чём мечтают? На выставке 
вы сможете найти ответ на этот 
вопрос», – рассказал замести-
тель префекта ЮЗАО Влади-
мир Промыслов.

арт-проект «в зер-
кале войны» 
позволяет про-
следить историю 
побед русского 

оружия, начиная с 1812 года 
и заканчивая сегодняшним 
днём. На картинах изображены 
поход вещего олега, события 
1945 года и те солдаты, кото-
рые прямо сейчас рискуют жиз-
нью в зоне сво. картина «Без-
молвие. саур-Могила» алексея 
крюкова осталась в памяти 
гостьи Екатерины Чевской, 
родственницы великого полко-
водца кутузова: «Моя крёстная 
художник. она и рассказала 
мне про эту выставку. картины 
наших художников вызыва-
ют особый отклик в душе, на 
них хочется смотреть. Я хочу 
привезти и детей. они должны 
увидеть эту выставку». обе экс-
позиции открыты до 19 мая.

маргарита постнова  

Праздничные мероприятия 9 мая в честь Дня Победы
1. Парк «Академический» 
(ул. Дмитрия ульянова, д. 9а)

Эстафета с элементами 
кроссфита «Рубеж победы». 
Начало в 11.00.

Патриотическая концертная 
программа.  
Начало в 14.00. 
2. Народный парк «Надежда» 
(ленинский просп., вл. 82–86)

«Этот день мы приближали, 
как могли» – концертно-
игровая программа с участием 
творческих коллективов 
ломоносовского района –  
с 12.00 до 15.00. 
3. Сквер 
(ул. Новаторов, д. 34, корп. 6)

концертная программа на 
сцене. Проведение акции 
«Георгиевская лента». Работа 
полевой кухни.  
Начало в 14.30.
4. Усадьба Воронцово 
(воронцовский парк, д. 3)

концерт и интерактивная 
программа для детей – 
мастер-классы, аквагрим.  
Начало в 12.00.
5. ДЦ «Гагаринец» 
(ул. строителей, д. 4)

Концерт коллективов 
досугового центра.  
Начало в 12.00. 
6. Парк 70-летия Победы 
(ул. Цюрупы, напротив д. 13)

«Память поколений» – 
концертная программа 
и спортивный турнир по футболу.  
Начало в 12.00.
7. Парк «Сосенки» 
(Нахимовский просп., д. 10)

«Слава победителям!» – 
праздничное мероприятие.  
Начало в 13.00. 
8. Галерея «Беляево» 
(Профсоюзная ул., д. 100)

военно-патриотический 
арт-проект «В зеркале 
войны», выставка рисунков 
детей города сватово лНР 
«Сватово глазами детей. 
Мечтаем». И концерт «Музыка 
сердца».
Начало в 17.00.
9. Сквер на Черноморском 
бульваре

«Весна 45-го года» – 
праздничный концерт.  
Начало в 12.00.
10. Коньковские пруды 
(ул. введенского, д. 30–32)

концерт, мастер-классы для 
детей, работа полевой кухни.  
Начало в 14.00. 
11. Памятник 2, 3, 4 и 5-й 
дивизиям Московского 
ополчения 
(пересечение улиц академика 
виноградова и тёплый стан)

 Мемориально-
патриотическая акция. Начало 
в 12.00.

12. Культурный центр 
«Вдохновение» 
(литовский бул., д. 7) 

Гала-концерт «В шесть 
часов вечера после…» 
и церемония награждения 
лауреатов XVI открытого 
гражданско-патриотического 
фестиваля «Песня 
в солдатской шинели» – 
с 18.00 до 20.30. 
13. Сквер возле Ледового 
дворца 
(между ул. тарусской 
и ул. Ясногорской)

«Слава победителям» – 
концертная программа  
с 13.00 до 16.00. 
14. Памятный крест 
и обелиск героев ВОВ
(по дороге к усадьбе 
знаменское-садки)

 возложение цветов в 11.00.  
15. Детский ландшафтный 
парк «Южное Бутово» 
(ул. адмирала лазарева, д. 19)

концерт и интерактивная 
программа – с 10.00 до 22.00.
16. Культурный центр «Лира» 
(бул. адмирала ушакова, д. 12)

«Победный май» – 
концертная программа –  
с 16.00 до 17.30.
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 Плановая диспансериза-
ция горожан продолжается. 
О том, как пройти бесплат-
ный медицинский осмотр, 
нам рассказала главная 
медсестра поликлиники 
№ 22 Валентина Зарубина.

ДВА ЭТАПА 
ДИСПАНСЕРИЗАЦИИ
стаж медицинской работы 
валентины владимировны – 
более 40 лет, и в таких вопро-
сах, как диспансеризация, 
она разбирается досконально. 
встречаемся с женщиной у вхо-
да в филиал № 1 поликлиники 
№ 22 на ул. Цюрупы, д. 30/63, 
и отправляемся в кабинет до-
врачебного осмотра. Именно 
здесь проходит первый этап 
медицинского чекапа.
«Диспансеризация позволяет 
выявить многие опасные за-
болевания на ранней стадии. 
На первом этапе человеку из-
меряют рост, вес, объём талии, 
давление, проводят экспресс-
анализ крови на холестерин 
и глюкозу, делают ЭкГ, флюоро-
графию и онкоскрининг», – объ-
ясняет валентина зарубина. 
также пациенты сдают анализы 
и проходят осмотр у терапевта. 
Если нет отклонений по резуль-
татам первого этапа диспан-
серизации, человек получает 
рекомендации врача, которые 

в большинстве случаев 
касаются правильного пи-
тания и здорового  образа 
жизни.
в том случае, если доктор 
заподозрит заболевание, 
начинается второй этап. 
«Пациентов принимают 
эндокринологи, урологи, 
гинекологи, кардиологи, 
неврологи и другие вра-
чи узких специализаций, 
поскольку чаще всего 
нам приходится сталки-
ваться с подозрениями 
на сердечно-сосудистые 
недуги, гипертонию и са-
харный диабет, – уточняет 
главная медсестра по-
ликлиники. – Разумеется, 
если выявить эти болезни 
на ранней стадии, вылечить 
их будет намного проще».
Ежедневно на диспансе-
ризацию в филиал № 1 
поликлиники № 22 приходят 
60–70 человек. Исследо-
вания немного отличаются 
в зависимости от пола 
и возраста. Например, муж-
чины старше 50 лет сдают 
анализ крови на Пса (он 
позволяет провести пер-
вичную диагностику рака 
предстательной железы), 
а женщины после 40 лет 
проходят маммографию.
у кабинета доврачебного 

новости
 Госавтоинспекция 

юго-запада Москвы под-
вела итоги деятельности 
за I квартал 2024 года. 
Благодаря комплексу реа-
лизованных мер на террито-
рии нашего округа удалось 
снизить общее количество 
ДтП на 14%. Число дорожно-
транспортных происшествий 
с наездами на пешеходов 
сократилось на 34%, а с на-
ездами на препятствия – на 
86%. При этом показатели 
аварийности с участием 
несовершеннолетних так-
же снизились, но на 40%. 
Заместитель начальника 
полиции УВД по охране 
общественного порядка 
подполковник Дмитрий 
Трофимов отметил, что в от-
чётном периоде инспекторы 
выполнили все поставлен-
ные задачи и обеспечили 
безопасность на дорогах 
Юзао.

 Полицейские в Котловке 
задержали мошенницу, 
укравшую у пенсионерки 
215 тыс. рублей. злоумыш-
ленница под видом сотруд-
ницы соцслужбы пришла 
к 76-летней москвичке, про-
живающей на севастополь-
ском проспекте. она убедила 
пенсионерку войти в прило-
жение банка и передать ей 
мобильный телефон. После 
этого мошенница перевела 
на свою карту деньги по-
жилой женщины и скрылась. 
Пенсионерка обнаружила 
пропажу 215 тыс. рублей со 
счёта и обратилась в поли-
цию. Полицейские задержа-
ли мошенницу. возбуждено 
уголовное дело.

 Житель Академическо-
го района погасил долг 
по алиментам в разме-
ре 5,9 млн рублей. отец 
должен был перечислять 
на нужды 14-летнего сына 
150 тыс. рублей в месяц. од-

нако свои обязательства 
не выполнял. Мать ребён-
ка обратилась в Гагарин-
ский отдел судебных при-

ставов, и в отношении 
её бывшего мужа 

возбудили испол-
нительное произ-

водство. Приста-
вы разыскали 
машину долж-
ника и изве-
стили мужчину 
о принудитель-

ной реализа-
ции имущества 

в счёт оплаты 
долга. вероят-
ность остаться 
без дорогого 
автомобиля под-
толкнула должни-
ка перечислить 

деньги.

Предупреждая болезни 
Главная медсестра поликлиники в Черёмушках напомнила, 
почему важна диспансеризация и как часто её нужно проходить

При повышенном внутриглазном давлении, которое измеряют на первом 
этапе медицинского чекапа, пациента могут направить к офтальмологу.

осмотра встречаем 
жительницу Че-
рёмушек Марину 
Веселову. «Дис-
пансеризацию мне 

посоветовал пройти тера-
певт, – рассказывает женщи-
на. – здесь всё удобно органи-
зовано, врачи ответственные 
и приветливые, всё подробно 
объясняют. сегодня на посеще-
ние поликлиники у меня ушёл 
час, а через день-два уже будут 
готовы результаты анализов».
Светлана Макарова на здо-

ровье не жалуется, 
но диспансериза-
цию проходит регу-
лярно: «Это очень 
нужное и полезное 

дело. Если появится какая-то 
болезнь, лучше узнать об этом 
заранее, чтобы вовремя при-
нять меры».

КАК ЗАПИСАТЬСЯ?
«Москвичи в возрасте от 18 лет 

могут ежегодно 
проверять своё 
здоровье. Мы об-
званиваем людей 
и приглашаем 

их в поликлинику, – говорит 
заведующая отделением 
медпрофилактики поликли-
ники № 22 Елена Белоборо-
дова. – Некоторые считают, 
что не нужно проходить дис-
пансеризацию ежегодно. Но 
это неправильное мнение. Дело 

в том, что регулярные обсле-
дования позволяют врачам 
видеть изменения состояния 
здоровья в динамике».
записаться можно на пор-
талах mos.ru и ЕМИас.Инфо, 
в мобильных приложениях 
ЕМИас.Инфо и «Гос-
услуги Москвы». 
И в инфоматах, рас-
положенных в поли-
клиниках.

александр андрущенко

большинстве случаев 
касаются правильного пи-

здорового образа 

том случае, если доктор 
заподозрит заболевание, 
начинается второй этап. 
«Пациентов принимают 
эндокринологи, урологи, 
гинекологи, кардиологи, 
неврологи и другие вра-
чи узких специализаций, 
поскольку чаще всего 
нам приходится сталки-

подозрениями 
сердечно-сосудистые 

недуги, гипертонию и са-
харный диабет, – уточняет 
главная медсестра по-

– Разумеется, 
если выявить эти болезни 

ранней стадии, вылечить 
их будет намного проще».
Ежедневно на диспансе-

филиал № 1 
поликлиники № 22 приходят 
60–70 человек. Исследо-
вания немного отличаются 

зависимости от пола 
возраста. Например, муж-

чины старше 50 лет сдают 
анализ крови на Пса (он са (он са
позволяет провести пер-
вичную диагностику рака 
предстательной железы), 

женщины после 40 лет 
проходят маммографию.

кабинета доврачебного 

Пенсионерка обнаружила 
пропажу 215 тыс. рублей со 
счёта и обратилась в поли
цию. Полицейские задержа
ли мошенницу. возбуждено 
уголовное дело.

 Житель Академическо
го района погасил долг 
по алиментам в разме
ре 5,9 млн рублей.
должен был перечислять 
на нужды 14-летнего сына 
150 тыс. рублей в месяц. 

нако свои обязательства 
не выполнял. Мать ребён
ка обратилась в
ский отдел судебных при

ставов, и в отношении 
её бывшего мужа 

возбудили испол
нительное произ

водство. Приста
вы разыскали 
машину долж
ника и
стили мужчину 
о принудитель

ной реализа
ции имущества 

в счёт оплаты 
долга. в
ность остаться 
без дорогого 
автомобиля под
толкнула должни
ка перечислить 

деньги.

ники № 22 Елена Белоборо-
дова. – Некоторые считают, 
что не нужно проходить дис-
пансеризацию ежегодно. Но 
это неправильное мнение. Дело 

в том, что регулярные обсле-
дования позволяют врачам 
видеть изменения состояния 
здоровья в динамике».
записаться можно на пор-
талах mos.ru и ЕМИас.Инфо, 
в мобильных приложениях 
ЕМИас.Инфо и «Гос-
услуги Москвы». 
И в инфоматах, рас-
положенных в поли-
клиниках.

александр андрущенко

Валентина Зарубина уверена, что диспансеризация  
позволяет выявить многие заболевания на ранней стадии.
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 «В 15 лет начал занимать-
ся в клубе рукопашного боя. 
Позже из него выросла сек-
ция по кикбоксингу. У меня 
получилось стать кандида-
том в мастера спорта в этом 
виде единоборств и войти 
в сборную Москвы. А теперь 
я – тренер», – рассказал 
житель района Коньково, 
старший инструктор «Моего 
досугового центра «Атлант» 
Алексей Селезов.

тренировки по кикбоксингу 
проходят три раза в неделю. 
в секцию могут записаться 
как дети, так и взрослые. 
На одном из занятий мы по-
бывали.

«НУЖНО ВКЛАДЫВАТЬ ДУШУ»
По словам алексея селезова, 
кикбоксинг в Москве очень по-
пулярен. в секцию на ул. ака-
демика волгина, д. 29, корп. 1, 
ходят порядка 80 человек.
«у нас 13 призовых мест 
по савату (французское бое-
вое искусство. – Ред.) в этом 
году. очень похоже на кик-
боксинг, – рассказал мужчи-
на. – Несколько чемпионов 
мира и Европы по кикбоксингу 
воспитал. среди них – Дми-
трий Никитин, сейчас сам 
тренирует. Можно сказать, что 
в районе коньково развился 
кикбоксёрский клан». На заня-
тия к алексею уже ходят дети 
его воспитанников.
«в ребят нужно вкладывать 
душу. тогда будет отдача. Глав-
ное, чтобы детям было ком-
фортно на занятиях. И мы не 
делаем акцент на воспитании 
чемпионов. Мы воспитываем 
настоящих мужчин», – доба-
вил алексей селезов.
как отметил тренер, кик-
боксинг развивает все 
группы мышц. «сжигает 
лишние жиры, наращивает 
мышечную массу. а ещё 
этот вид спорта воспиты-
вает характер», – объяснил 
тренер.
На тренировки к алексею се-
лезову ходят не только дети, 
но и их мамы. сейчас в жен-
ской группе занимается 
более 10 человек.
«кроме тренировок 
по спортивному 
единоборству за-
нимаемся также 
общей физи-
ческой под-
готовкой. 
стараюсь 
научить 
дам искусству поединка, что-
бы они умели защитить себя 
и свою семью, конечно, если 
потребуется», – подчеркнул 
мужчина.

«СЕМЕЙНЫЙ» КИКБОКСИНГ
в секцию по кикбоксингу 
ходят Рената Умярова и её 
два сына – 5-летний азат 
и 13-летний тамаз. «всё на-
чалось с азата. Нашли спор-

тивную секцию в сен-
тябре прошлого 

года для него. 
он быстро стал 
добиваться 
успехов. Чуть 

позже тренер пред-
ложил и мне заниматься 
у него. Попробовала – и по-
нравилось. Что именно? а тре-
нировки позволяют энергию 
выплеснуть», – отметила 
женщина. И добавила, что 
последним в секцию подтя-
нулся старший сын.
«Пришёл на кикбоксинг 
из самбо. захотелось попро-

бовать что-то новое. кикбок-
синг – лучший вид спорта 
для самообороны. Мы на тре-
нировках отрабатываем приё-
мы. уже знаю, как уклоняться 
и наносить удары. у меня 
второй юношеский раз-
ряд по самбо, теперь 

хочу того же самого добиться 
в кикбоксинге», – подчеркнул 
Тамаз Умяров.
занятия посещает и 12-летний 
Николай Власов. он в секции 

почти шесть лет. «Мне нра-
вится боксировать, уча-
ствовать в соревнова-
ниях. По савату в этом 
году первое место за-

воевал», – с гордостью 
сказал он.

а 13-летний Никита 
 Архипов заменил 
в секции брата: «Да-
ниил ходил на кик-
боксинг, теперь ему 
учёба не позволяет. 
а у меня пока по-
лучается совмещать. 

И в феврале я уже 
победил в межклуб-
ных соревнованиях». 
Парень добавил, что 
спортом занимается 
для себя и не пла-
нирует становиться 
тренером. «Буду 
педиатром, хочу ле-
чить детей», – при-
знался Никита.

алексей дубровин

новости

Клан любителей кикбоксинга
в районе коньково воспитывают чемпионов и настоящих мужчин

 «Мой досуговый центр 
«Атлант» провёл праздник 
«Папа, мама, я – спортив-
ная семья». 9 семей приня-
ли участие. лучшими стали: 
Березюк тимофей, Филиппук 
софья и Яна (1-е место), 
ткачёв Михаил, Наталия 
и таисия (2-е место), Егоров 
Дмитрий, татьяна и арина 
(3-е место).

 12 мая в 13.00 занимаю-
щихся в «Атланте» при-
глашают на празднование 
Пасхи Христовой. адрес: 
ул. старобитцевская, д. 23, 
корп. 3.

 13 мая в 15.00 отбороч-
ный турнир по баскетболу 
«Оранжевый мяч» состоится 
в школе № 109 (ул. академи-
ка Бакулева, д. 20).

 13 мая в 19.00 намечен 
вечер под открытым небом 
в рамках цикла вечеров 
«Время танцевать» и «Ре-
тродискотека». адрес: ул. та-
русская, д. 22, корп. 1.

 15 мая в 17.00 детям 
и подросткам Конькова 
предлагают поучаство-
вать в соревнованиях 
по кроссфиту «Весенняя 
гонка Гладиатора». адрес: 
ул. академика волгина, 
д. 31, корп. 3.

Алексей Селезов показывает 12-летнему Николаю 
Власову, как правильно наносить сильный удар.

11-летний Игорь Супряков и Николай Власов 
отрабатывают удары в спарринге.

трий Никитин, сейчас сам 
тренирует. Можно сказать, что 

районе коньково развился 
кикбоксёрский клан». На заня-

 алексею уже ходят дети 
его воспитанников.

 ребят нужно вкладывать 
душу. тогда будет отдача. Глав-
ное, чтобы детям было ком-
фортно на занятиях. И мы не 
делаем акцент на воспитании 
чемпионов. Мы воспитываем 
настоящих мужчин», – доба-

алексей селезов.
ак отметил тренер, кик-

боксинг развивает все 
группы мышц. «сжигает 
лишние жиры, наращивает 
мышечную массу. а ещё 
этот вид спорта воспиты-
вает характер», – объяснил 
тренер.

тренировки к алексею се-
лезову ходят не только дети, 

их мамы. сейчас в жен-
ской группе занимается 
более 10 человек.

роме тренировок 
спортивному 

единоборству за-
нимаемся также 
общей физи-
ческой под-
готовкой. 

тараюсь 
научить 
дам искусству поединка, что-
бы они умели защитить себя 

свою семью, конечно, если 
потребуется», – подчеркнул 
мужчина.

ходят Рената Умярова и её 
два сына – 5-летний азат 
и 13-летний тамаз. «всё на-
чалось с азата. Нашли спор-

тивную секцию в сен-
тябре прошлого 

года для него. 
он быстро стал 
добиваться 
успехов. Чуть 

позже тренер пред-
ложил и мне заниматься 
у него. Попробовала – и по-
нравилось. Что именно? а тре-
нировки позволяют энергию 
выплеснуть», – отметила 
женщина. И добавила, что 
последним в секцию подтя-
нулся старший сын.
«Пришёл на кикбоксинг 
из самбо. захотелось попро-

для самообороны. Мы на тре
нировках отрабатываем приё-
мы. уже знаю, как уклоняться 
и наносить удары. у меня 
второй юношеский раз-
ряд по самбо, теперь 

Тамаз Умяров.
занятия посещает и 12-летний 
Николай Власов. он в секции 

почти шесть лет. «Мне нра-
вится боксировать, уча-
ствовать в соревнова-
ниях. По савату в этом 
году первое место за-

воевал», – с гордостью 
сказал он.

а 13-летний Никита 
Архипов заменил 
в секции брата: «Да-
ниил ходил на кик-
боксинг, теперь ему 
учёба не позволяет. 
а у меня пока по-
лучается совмещать. 

И в феврале я уже 
победил в межклуб-
ных соревнованиях». 
Парень добавил, что 
спортом занимается 
для себя и не пла-
нирует становиться 
тренером. «Буду 
педиатром, хочу ле
чить детей», – при
знался Никита.

алексей дубровин

11-летний Игорь Супряков и Николай Власов 
отрабатывают удары в спарринге.
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 «У нас ребята занимаются 
приготовлением горячих 
и холодных блюд и десертов, 
изучают техническое осна-
щение кухни и организацию 
рабочего места, проходят 
учебную и производствен-
ную практику», – рассказал 
преподаватель специальных 
дисциплин образовательно-
го комплекса «Юго-Запад» 
Юрий Томилов.

в конце апреля в отделении 
«ломоносовское» на проспекте 
вернадского, 29а, прошёл день 
открытых дверей. 

Теория и пракТика
После окончания комплекса 
студенты успешно устраиваются 
в рестораны и столовые. тем, 
кто пришёл в колледж по зову 
сердца, учиться здесь легко 
и интересно.
Практическая подготовка 
занимает почти 70% времени 
обучения. «теорию невозможно 
представить без практики. На-
пример, мы с ребятами прошли 
хлебобулочные изделия, а на 
практическом занятии мы 

изучаем способы их приготов-
ления», – поясняет преподава-
тель специальных дисциплин 
ирина Наседкина. Помимо 
учебной практики в лаборато-
риях комплекса ребята также 
проходят практику в столовых, 
ресторанах и сетевых пицце-
риях. там же студенты могут 
познакомиться с будущими 
работодателями и трудоустро-
иться ещё до окончания учё-
бы. тем, у кого не получается 
найти работу самостоятельно, 
помогут в Центре карьеры. 
кроме того, после окончания 
учёбы ребята могут продолжить 
обучение в вузе. Например, 
поступить на технолога обще-
ственного питания в МГуту 
им. Разумовского.

ФаНТаЗироваТь 
и придУмываТь своё
конечно, все студенты сдают 
экзамены и выполняют до-

машние задания. 
«Например, мы 
с детьми на за-
нятии разобрали 
приготовление ви-

негрета, узнали, что он бывает 

разных видов – классический, 
с огурцами, с мясом, с рыбой. 
Поэтому я задаю им на дом при-
готовление винегрета в автор-
ском исполнении, – объясняет 
Юрий Томилов. – Дома ребята 
придумывают новые способы 
нарезки и подачи. а на следую-
щем занятии мы вместе обсуж-
даем результат».

сергий Новоселов сейчас 
учится на первом курсе. «в вы-
печке сергий у нас считается 
одним из лучших. он умеет 
правильно взвешивать про-
дукты, знает, что лучше доба-
вить в тес то, – делится Ирина 
Наседкина. – Другие студенты 
охотно прислушиваются к его 
советам, потому что понимают, 

что ему нравится готовить». 
«Я сладкоежка. 
Дома постоянно го-
товлю что-то слад-
кое, – признаётся 
сам сергий. – По-

ка не знаю, где буду работать 
после выпуска, но учиться мне 
здесь нравится».

екатерина волковицкая

Время с пользой 13

в ломоносовском районе готовят кондитеров и кулинаров
Где становятся шеф-поварами

Преподаватель специальных дисциплин Ирина Насед-
кина провела на дне открытых дверей мастер-класс по 
приготовлению шоколадного фондана.

фото александра вдовенко
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но они лишены тех воспоми-
наний, что были у воевавших. 
Но я бы хотела, насколько это 
возможно, подольше хранить 
память о великой Победе, 
о том поколении, о моём отце 
и его сослуживцах.

«Нужно дорожить 
жизнью» 
– В своё время вас приглашали 
в Голливуд, но вы отказались. 
Почему?
– советские начальники 
не пус тили меня. Может, 

побоялись, что сыграю 
что-то антисоветское или 
останусь там. Или вдруг 
разденусь на экране. 
Для страны это был бы 
большой позор (улыба-

ется. – Ред.). Не знаю, 
как сложилась бы жизнь, 

работай я там. Но в америке 
я всё-таки спустя годы побыва-
ла. Недавно разбирала старые 
фотографии, нашла своё фото 
с Мадонной. в Голливуде мы её 
пригласили на завтрак. Пришла 
к нам абсолютно посредствен-
ная женщина с плоским лицом, 
короткой шеей. Я потом принес-
ла эти фото в театр и сказала: 
«смотрите, как она себя сдела-
ла. Её нужно за это уважать».

– Кстати, по поводу красоты. 
Как вы относились к тому, что 
вас называли русской Мэрилин 
Монро?
– спокойно. Могут назвать 
хоть кенгуру. Главное, чтобы 
я в своей работе была чест-
на и оставалась по мере сил 
нормальным человеком. Было 
много нелепых случаев, когда 
меня и за Мордюкову принима-
ли, и за Хитяеву. а что каса-
ется красоты, меня поражает 
сегодняшняя борьба с воз-
растом. Идёшь мимо киоска 
с журналами – на обложках 
сплошной праздник 18-летия! 
людей среднего возраста, а тем 
более взрослых у нас будто нет! 
Но молодость – товар быстро-

портящийся. а ещё если в юные 
годы думаешь только о внеш-
ности, то к зрелому возрасту 
приходишь не только сникшей 
внешне, но и пустой внутри.

– Вы разговариваете со своим 
зрителем об этом?
– Есть такое выражение: 
«времена не выбирают, в них 
живут и умирают». Это правда! 
сегодня в искусстве и в так 
называемой гламурной жизни 
всё на продажу – тело, до-
стоинство, мысли. свобода 
порочно воспринимается как 
вседозволенность. а для меня 
свобода – это ответственность 
за свои поступки. Я живу ря-
дом с Химико-технологическим 
институтом. По дороге в театр 
всегда встречаю прелест ных 
юных девушек и парней. Но… 
во-первых, все курят. во-
вторых, ну хоть бы одно живое 
слово! только мат… И, к со-
жалению, поводов для уныния 
больше, чем хотелось бы. 
Но уныние – грех, поэтому 
стараюсь концентрировать-
ся на хорошем. а в моменты 
грусти помогает фраза из одно-
го спектакля, где я играла её 
величество Матушку-смерть. 
один персонаж говорил ей: 
«лучше любые испытания, 
но только жизнь». а моя герои-
ня отвечала: «жизнь? а разве 
мы так различны и могли бы 
существовать друг без друга? 
ты меня удивляешь, старик! 
Я слышу, как все вы жалуе-
тесь на жизнь. Почему же так 
боитесь лишиться её?» Дей-
ствительно, нужно дорожить 
жизнью, мы за неё в ответе, 
коль нам этот дар вручён.

ольга шаблинская

1972

«Приваловские миллио-
ны», зося ляховская

 Народная артистка Людми-
ла Чурсина знакома публике 
по ролям в картинах «Угрюм-
река», «Журавушка» и более 
сотни других. Накануне 
9 Мая мы поговорили с ней 
о фильмах про войну.

Глаза в глаза
– Людмила Алексеевна, вы 
проводили творческие вечера 
в Центре социального обслужи-
вания «Бутово» на улице Старо-
качаловской. Не маленькая 
ли площадка для серьёзного 
артиста?
– Я очень люблю камерное 
общение со зрителем, когда 
люди смотрят друг другу в гла-
за. а ещё мне очень нравится, 
когда со мной хотят пообщать-
ся мои ровесники и ровес-
ницы, люди интересующиеся 
и любознательные, ведущие 
активный образ жизни. Имен-
но таких зрителей я увидела 
в центре соцобслуживания, 
очень интеллигентных.

– Что, кстати, для вас значит 
интеллигентность?
– Прежде всего – доброже-
лательность! Если она есть 
в человеке, если он не спосо-

бен унизить и оскорбить себе 
подобного – вот тогда для ме-
ня это человек с сердцем 
и душой.

– В преддверии Дня Победы 
не могу не спросить вас про 
военные фильмы. Их в вашей 
фильмографии огромное 
количество: «На семи ветрах», 
«Весна на Одере», «Щит и меч» 
и др. Насколько же это прон-
зительные картины, как берут 
за душу! Сейчас такое кино 
не снимают. Почему?
– в те годы, когда снимали на-
званные вами ленты, были жи-
вы многие из тех, кто помнил 
войну. а кто-то в ней и участво-
вал. Фильм «весна на одере», 
где я сыграла военного врача 
таню кольцову, снимался 
в калининграде, в котором 
многое напоминало о шедших 
там боях. И актёры владислав 
стржельчик, Георгий жжёнов 
сами прошли войну, поэтому 
реагировали остро и искренне. 
Это видно зрителю.
Почему нет таких пронзи-
тельных современных картин 
о войне? Идёт время, и уже 
растёт поколение, которое 
о великой отечественной зна-
ет только из книг. Иногда они 
смотрят фильмы, спектакли, 

Люди с сердцем
людмила Чурсина рассказала, как выступала в центре 
социального обслуживания в северном Бутове

• Родилась 20 июля 
1941 года в городе ста-
линабаде (ныне Душан-

бе) таджикской ссР.
• с золотой медалью 
окончила среднюю 
школу. в 1963-м 
окончила теа-
тральное училище 
им. Б. в. Щукина. 
с 1963 года – ак-

триса театра имени Ев-
гения вахтангова.
• На съёмках фильма 
«Донская повесть» вы-
шла замуж за режиссё-
ра владимира Фетина 
и уехала к нему в ле-
нинград, где прожила 
15 лет.
• с 1984 года – актриса 
театра советской армии.
• Детей нет.

досье

1968

«журавушка»,  
Марфа лунина

1964

«Донская повесть»,   
Дарья

1977

«собственное мнение», 
ольга Бурцева

лучшие фильмы

в театре имени Наталии сац состоялся творческий вечер примы-
балерины Елены князьковой, обладательницы золотой медали 
конкурса артистов балета в варне, победительницы I всероссий-
ского конкурса хореографов в Москве. зрители увидели фраг-
менты из балетов в исполнении примы-балерины и её друзей. 

фотофакт
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им. Б. в
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досье

останусь там. Или вдруг 
разденусь на экране. 
Для страны это был бы 
большой позор (улыба

ется. – Ред.). Не знаю, 
как сложилась бы жизнь, 

оскорбить себе 
подобного – вот тогда для ме-

но они лишены тех воспоми
наний, что были у воевавших. 
Но я бы хотела, насколько это 
возможно, подольше хранить 
память о великой Победе, 
о том поколении, о моём отце 
и его сослуживцах.

«Нужно дорожить 
жизнью» 
– В– В своё время вас приглашали своё время вас приглашали 
в Голливуд, но вы отказались. Голливуд, но вы отказались. 
Почему?Почему?
– советские начальники 
не пустили меня. Может, 

побоялись, что сыграю 
что-то антисоветское или 

Родилась 20 июля 
года в городе ста-

линабаде (ныне Душан-
аджикской ссР.
 золотой медалью 

окончила среднюю 
в 1963-м 

окончила театеат -
тральное училище 

 в. Щукина. 
1963 года – ак-

гения вахтангова.
• На съёмках фильма 
«Донская повесть» вы
шла замуж за режиссё
ра владимира Фетина 
и уехала к нему в л
нинград, где прожила 
15 лет.
• с 1984 года – актриса 
театра театра т советской армии.
• Детей нет.

Актриса говорит о том, что любой возраст красив. Она приняла 
участие в Неделе моды в Москве, где было сделано это фото.

фото дмитрия коробейникова/photoxpress.ru
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Дорогие читатели! Наша страничка поможет отвлечь детей от гаджетов. а чтобы было интереснее, решайте головоломки вместе с ребятами! 
И обязательно расскажите нам, понравились ли ребусы вашим детям и что ещё вы хотели бы увидеть на этой странице.

Наши контакты: uzao_readers@aif.ru, 8 (495) 646-57-57.

III

I.  Найдите пару одинаковых бабочек. 
II.  Дорисуйте вторую половину бабочки.
III. Раскрасьте изображение цветами, обозначенными 
символами в секторах. 

О
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: I
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 и
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I

II

1. 2. 3. 4.

5. 6. 7. 8.
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заполните пустые клетки цифрами от 1 до 9 
так, чтобы в любой строке по горизонтали 
и по вертикали и в каждом из девяти блоков, 
отделённых жирными линиями, не было двух 
одинаковых цифр. желаем удачи!
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Бомж витя требует, чтобы его 
называли виктор, потому что он 

недавно съел лягушку.
◆ ◆ ◆

– Я утром встаю, иду на пробежку, 
зарядку делаю, составляю список 

планов на день и только потом 
собираюсь на работу.

– а мне этого не надо. Я сразу 
уставшим просыпаюсь.

◆ ◆ ◆
Даже если вы знаете 15 иностранных 
языков, русский всё равно необходим. 

Мало ли что: упадёте или что-нибудь 
тяжёлое на ногу уроните.

Прогноз с 6 по 12 мая 
Небольшое усиление геомагнитной активно-
сти в начале недели заметят только метео-
зависимые люди. в целом геомагнитная 
обстановка будет спокойной. 

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Штангенциркуль. 
4. аромат. 9. Импровизатор. 10. Рогозуб. 12. Фо-
ра. 13. Хакер. 14. Пошив. 16. Грузчик. 20. талмуд. 
22. Бег. 23. вода. 27. лазер. 28. таривердиев. 
31. астер. 32. телеигра. 34. Гонорар. 35. Иро-
кез. 39. вонг. 40. Мусор. 41. золотухин. 42. санд. 
43. Мур. 45. орфей. 46. карьеризм. 47. Рать. 
48. титул. 49. алжир. 50. Горнист. 51. Плот. 
52. косяк.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Шарлатанство. 2. ком-
сомол. 3. лариосик. 5. Роза. 6. Метеор. 7. тар-
зан. 8. Евнух. 11. Барри. 12. Ферзь. 15. ливер. 
17. оттенок. 18. «Гладиатор». 19. Букет. 21. Ма-
неж. 22. Бергсон. 24. Достоинство. 25. Шар. 
26. кинокомедия. 28. терем. 29. вес. 30. танго. 
33. Бидструп. 36. зубрила. 37. вокал. 38. «Буль-
дог». 39. витрина. 41. зубило. 44. Изыск. 46. кузя.
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. контролёр ли-
нейных размеров. 4. «Дыхание цветка». 
9. Поэтическое амплуа героя сергея Юр-
ского из драмы «Маленькие трагедии». 
10. Единственная ископаемая рыба, пере-
жившая ледниковый период и тысячеле-
тия человеческой деятельности. 12. «сто 
очков вперёд». 13. виртуальный аферист. 
14. Портновское ремесло. 16. кто реаль-
но ворочает миллионами на Гознаке? 
20. священная книга иудаизма. 22. «Не-
укротимый ... времени». 23. снег раста-
явший. 27. Чем хирург «без ножа режет»? 
28. композитор, чьё имя носит российский 
конкурс органистов. 31. легендарный ак-
тёр, танцевавший даже с английской коро-
левой. 32. какой жанр объединяет «Боль-
шие гонки» с «угадай мелодию»? 34. Доход 
за выступление. 35. Шокирующая укладка 
панков. 39. Глава синдиката пиратов, сы-
гранная в кино Ириной Мирошниченко. 
40. Шелуха цивилизации. 41. от кого из 
звёзд театра на таганке первая жена 

ушла к леониду Филатову? 42. кто кроме 
норвежца Ю Несбё сочинил роман «сне-
говик»? 43. кто основал Национальный 
музей футбола в Манчестере? 45. слад-
коголосый избранник Эвридики. 46. По-
гоня за служебным успехом. 47. армия 
в стиле древних времён. 48. Благодаря 
чему становятся сиятельствами да высо-
чествами? 49. страна, где гости приходят 
без подарков, но оплачивают застолье. 
50. Пионер, чтобы играть побудку или от-
бой. 51. Что Юрий лоза построил «из пе-
сен и слов»? 52. какая часть двери может 
быть ошибкой?
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Чем зарабатывает 
на жизнь герой семейного фэнтези «По-
следний богатырь»? 2. «кузница кадров» 
для кПсс. 3. Чудаковатый кузен из драмы 
«Дни турбиных». 5. Чайная, но не церемо-
ния. 6. космический странник. 7. Дисне-
евский герой из джунглей. 8. кто старший 
по гарему? 11. кто поведал о сказочном 
мальчике Питере Пэне? 12. «смесь ладьи 

со слоном». 15. Потроха с именной колба-
сой. 17. вариация на тему цвета. 18. ка-
кой фильм принёс «оскар» голливудско-
му актёру Расселу кроу? 19. Подарочная 
комбинация цветов. 21. конный зал. 
22. Нобелевский философ, чьи представ-
ления о времени напитали творчество 
Марселя Пруста. 24. Что нужно сохра-
нить, чтобы не потерять лицо? 25. воз-
душный, но не змей. 26. Что снимают 
герои сериала «оттепель»? 28. «адрес» 
«моей отрады» из песни. 29. сбросить 
лишний ... . 30. Наш сериал «... с ангелом». 
33. какой карикатурист вдохновил на два 
мультфильма льва атаманова? 36. кто 
учебники наизусть учит? 37. Что изучает 
в консерватории будущая звезда оперной 
сцены? 38. орудие убийства из романа 
«ступай и не греши» валентина Пикуля. 
39. какое окно придумали для взглядов 
покупателей? 41. Газетный псевдоним 
Юрия олеши. 44. креативное решение. 
46. Домовёнок из мультяшного цикла.

судоку
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Дорогие читатели! 
следующий номер газеты
«за калужской заставой»  

выйдет 20 мая.




